



Quartalsbrief 08.2021Primarschule Kenzenau

Kompetenzorientierte Beurteilung

Der kompetenzorientierte Unterricht schafft Lerngelegenheiten für den Erwerb von fachlichen und überfachlichen Kompetenzen und ermöglicht allen Schüler/innen, ihre Fähigkeiten und Potentiale zu entfalten.

Zum Kernauftrag von Lehrpersonen gehört es, Leistungen und Verhalten der Schüler/innen zu beobachten, einzuschätzen und zu beurteilen.

Mit dem neuen Lehrplan gewinnt die formative (förderorientiere) Beurteilung an Bedeutung. Dabei wird eingeschätzt, inwieweit die Schülerinnen und Schüler bereit und fähig sind, ihr erworbenes Wissen und Können in konkreten Situationen anzuwenden, Aufgaben zu lösen und Probleme zu bewältigen.

Da Kompetenzen in verschiedenen Situationen und Kontexten sichtbar werden, erfordert der kompetenzorientierte Unterricht ein breites Beurteilungsrepertoire in Ergänzung zu klassischen Prüfungen.

Diese neue Beurteilungspraxis ist Teil eines dreijährigen Projektes, welches die Schulführung zusammen mit der Lehrerschaft anlässlich der Sommerferien-Weiterbildungstage gestartet hat.

Wir bleiben dran...Herzlichst

Michael Knechtle, Schulleiter



Liebe Eltern, liebe Schülerinnen und Schüler

Wir begrüssen Sie herzlich im Schuljahr 2021/22 und wünsche Ihnen und Ihren Kindern einen guten Start in dieses erste Quartal.

Die letzten Wochen vor den Sommerferien waren geprägt durch die "Lockerungen" der Pandemie-Situation und den damit verbundenen Möglichkeiten für gemeinsame Aktivitäten, auch ausserhalb der eigenen Familie.

Wir hoffen nun sehr, dass die Normalisierungen, welche bereits vor den Sommerferien einen mehr oder weniger "normalen" Schulalltag ermöglicht haben, nicht wieder rückgängig gemacht werden und vor allem die gemeinschaftsbildende Anlässe verhindern. In der Agenda sind zahlreiche Schulanlässe und Veranstaltungen aufgelistet. Wir freuen uns auf Ihre rege Teilnahme.

Neben dem Schwerpunktthema *Beurteilung* (siehe Text im Editorial), steht in diesem Schuljahr in der Kenzenau und im Hoffnungsgut die Partizipation im Vordergrund. Ziel ist es, die Mitwirkung der Kinder vom Kindergarten bis zu 6. Klasse zu fördern und zu stärken und die Elternmitwirkung aufzubauen. Die entsprechenden internen Arbeitsgruppen sind gebildet; wir halten Sie auf dem Laufenden.

Wir freuen uns auf ein erlebnisreiches neues Schuljahr 2021/22.

Team Kenzenau



Elternschule

Auch dieses Jahr hat die Elternschule Bischofszell ein spannendes Programm zusammengestellt. Während drei Abenden in der Aula Sandbänkli werden zu aktuellen Themen Impulsreferate mit anschliessender Diskussion angeboten.

Die Teilnahme ist kostenlos. Sie erhalten die detaillierten Infos zu den einzelnen Veranstaltungen rechtzeitig über Ihre Kind.

- Donnerstag, 28.10.2021, 20.00 Wickl & Co mit Rahel Sieder
- Dienstag, 09.11.2021, 19.30 Du und ich - ich für uns mit Susanne Vogel
- Montag, 22.11.2021, 20.00 Essen - zu viel, zu wenig, zu extrem. Wann wird das Essen zum Problem? mit Katja Hämmerli-Keller



Einladung zum Tag der offenen Türe

Nach der halbjährigen Umbauphase konnte das Schulhaus Kenzenau wie geplant nach den Sportferien Anfang Februar 2021 wieder dem Schulbetrieb übergeben werden.

Leider fiel der erste Termin für einen Tag der offenen Türe der Corona-Pandemie zum Opfer. Umso mehr freut es die Schulbehörde und die Baukommission, die Bevölkerung am Samstag, 4. September 2021 von 09.30 – 12.00 Uhr zum Tag der offenen Schulhaustüre einzuladen. Wir freuen uns über ihren Besuch.

Neue Lehrpersonen in der Kenzenau



Im neuen Schuljahr begrüssen wir zwei neue Lehrpersonen im Team Kenzenau:

Susanne Etter übernimmt als neue Schulische Heilpädagogin die Lektionen von Dunja Nufer, welche neu im Kanton St.Gallen in der Heilpädagogischen Früherziehung arbeitet.



Lisa Hinderling ist die neue Logopädin und Nachfolgerin von Anna Grzimek, welche ihren Arbeitsplatz in ihren Wohnkanton Appenzell AR verlegt hat.

Wir begrüssen beide Kolleginnen herzlichst in unserem Team und freuen uns auf die Zusammenarbeit.

Ferien(s)pass 2021



Ferien(s)pass

11. Oktober 2021

24. Oktober 2021



Zihlschlacht



Mittwoch, 1. September 2021

Anmeldeschluss Zahltage und Restplatzverkauf:

Donnerstag, 16. September 2021 17.00 - 18.30 Uhr Schulhaus, Zihlschlacht

Samstag, 18. September 2021 10.00 - 11.30 Uhr Schulhaus Obertor, Bischofszell



Highlandgames in der Kenzenau

Am Montag, 21. Juni 2021 zog es die Highlander/innen aus der Kenzenau zum Kräftemessen in den nahen Wald. Dort wurden unter anderem Baumstämme gestossen, auf Holztellern balanciert, Strohsäcke geworfen und Fässer gerollt.

Der friedliche Wettstreit endete mit einem gemütlichen Mittagessen im Wald und der obligaten Rangverkündigung. Alle Highlander/innen machten sich anschliessend müde aber zufrieden auf den Heimweg.







Schulbus

Die Benützung des Schulbusses löst immer wieder Fragen aus. Aktuell gilt folgendes:

Die Kinder aus den Gebieten Thurfeld, Rengishalden und Gwand legen ihren Schulweg wie bisher mit dem Schulbus zurück.

Die Schulbehörde hat am 25. August 2020 festgelegt, dass die kleinen und grossen Kindergartenkinder aus Halden mit dem Schulbus zur Kenzenau gefahren werden. Den Rückweg legen die Kinder zu Fuss zurück. Für die Primarschüler wird der Schulweg grundsätzlich als zumutbar beurteilt.

Da aktuell Transportkapazitäten vorhanden sind, wurde entschieden, dass auch die 1. und 2. Klässler aus Halden den Bergweg mit dem Schulbus zurücklegen können. Mit 21 Plätzen ist der Schulbus so voll ausgelastet.

Die Schulbehörde hält fest, dass die Kindergartenkinder Vorrang haben. Somit kann es sein, dass bei einem Kapazitätsengpass (z.B. Neuzuzüge) die Primarschüler den Weg wieder zu Fuss gehen müssen.



Agenda 1. Quartal Schuljahr 2021/22

Do, 26.08.2021 Elternabend Ust (1.-3. Klasse) Verkehrsunterricht 1. + 2. Klasse Fr. 27.08.2021 Sa, 28.08.2021 Kinderflohmarkt Grubplatz Bischofszell Mi, 01.09.2021 Ferien(s)pass: Abgabetermin der Anmeldung Do, 02.09.2021 Elternabend Mst (4.-6. Klasse) Sa, 04.09.2021 Tag der offenen Türe in der Kenzenau Verkehrsunterricht 3. Klasse Do, 09.09.2021 Di, 14.09.2021 Elternabend Kindergarten Do, 07.10.2021 Zahnhygiene 09.-24.10.2021 Herbstferien Do, 28.10.2021 Elternschule "Wickel & Co" (Aula Sandbänkli) Di, 02.11.2021 Altpapiersammlung (Mst) Infoabend Sekübertritt 6.Klasse (Bruggfeld) Di, 02.11.2021 Do, 04.11.2021 Infoabend Sekübertritt 6.Klasse (Sandbänkli) Fr, 05.11.2021 **Schulinterne Weiterbildung** Jahrmarkt Bischofszell (ganzer Tag schulfrei) Di, 09.11.2021 Elternschule "Du & ich..." (Aula Sandbänkli) Do. 11.11.2021 Nationaler Zukunftstag (5.+6. Klasse) Elternschule "Essen—zu viel..." (Aula Sandbänkli) Mo, 22.11.2021 Do, 02.12.2021 **Gemeindeversammlung (TH Zihlschlacht)**

Fr, 10.12.2021 Lichteranlass Kenzenau **18.12.2021—02.01.2022 Weihnachtsferien**

Mo, 03.01.2022 Schulbeginn gemäss Stundenplan



Kontakte

Schulhaus Kenzenau

Waldplatz 2

9223 Schweizersholz

Teamzimmer 071 642 40 60 Kindergarten 071 642 42 34 Logopädie 076 388 14 47

Schulhaus Hoffnungsgut

Hoffnungsgut 1 9220 Bischofszell

Teamzimmer 071 422 22 70 Kindergarten 1 071 422 74 55 Kindergarten 2 079 565 47 55

Schulleitung

Michael Knechtle

Büro Hoffnungsgut 071 422 24 62 Mobile 079 625 54 08 michael.knechtle@schule-bischofszell.ch

Hausdienst

Rosmarie Alves 071 642 37 54 rosmarie.alves@schule-bischofszell.ch

Schulsozialarbeit

Miriam Stüssi 079 101 55 71

Schulbus

Ursula Huber 079 531 45 28 Sepp Huber 079 574 64 75

Schulverwaltung VSG Bischofszell

Sandbänkli 5

9220 Bischofszell 071 424 28 50 info@schule-bischofszell.ch

Schulpräsidentin

Corinna Pasche 071 424 28 55

Leiter Pädagogik

Pierre Joseph 079 790 67 39

Leiterin Schulverwaltung

Brigitta Minikus 071 424 28 53

www.schule-bischofszell.ch © Schulleitung | 08.2021



www.schule-bischofszell.ch Unter COVID-19 finden Sie die aktuellen Infos der Schulbehörde.